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Horas extra: ministro 
Valenzuela reconoce que 
urge reformular pagos 
Dinero obtenido por labores fuera de la jornada regular es el móvil que 
Fiscalía ha adjudicado a imputados por el megaincendio con paso por Conaf. 
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astizales que en al- 
p gunos puntos inclu- 

so superan el metro 
de altura, con viviendas a 
solo un par de metros, es 
el inquietante panorama 
quese observa en el sector 
de Vista al Mar, en la par- 
te alta del cerro Jiménez 
de Valparaíso. En plena 
temporada estival, es un 
lugar que de no ser des- 
malezado y limpiado, po- 
dría ser el punto de inicio 
de un lamentable nuevo 
incendio. Allí cruzan los 
dedos para que eso no ocu- 
rra, pero también han co- 
menzado a tomar azadón 
y pala para trabajar. 

Hasta allí llegó ayer el 
ministro de Agricultura , 
Esteban Valenzuela, para 
supervisar una jornada 
educativa de manejo de 
vegetación y construc- 
ción de cortafuegos, pre- 
cisamente con miras a 
prevenir un nuevo sinies- 
tro tan devastador como 
el megaincendio de febre- 
ro de 2024. 

Justamente en medio 
deesta jornada, el secreta- 
rio de Estado se dio tiem- 

po para conversar con La 
Estrella sobre modifica- 
ciones que han existido y 
que se tiene a la vista in- 
corporar en Conaf tras el 

análisis hecho a raíz de la 
tragedia, tanto en los pro- 
cesos de selección de per- 
sonal transitorio como en 
el sistema de horas extra. 

Cabe recordar que jus- 
tamente el dinero perci- 
bido por este último 
ítem habría sido el móvil 
de los imputados por la 
tragedia con paso por la 
corporación. 

Frente a la interrogan- 
tesobre qué análisis se ha 
hechoa nivel del ministe- 

rio respecto a las horas ex- 
tra en Conaf -que incluso 

AYER EL MINISTRO DE AGRICULTURA ESTUVO EN LA PARTE ALTA DEL 
CERROJIMÉNEZ DE VALPARAISO. 

ACENCIAUNO. 

    
  

DESMALEZÓ JUNTO AVECINOS, PERSONAL MUNICIPAL Y DE CONAF. 

han sido cuestionadas, es- 
pecialmente desde la opo- 
sición- Valenzuela señaló 
que “yo he pedido que la 
Conaf vea si puede tener 
un sistema de polino- 
mio”. En este, planteó, 
que un componente sean 
las horas extra, pero que 
se sume a la considera 
ción de otros parámetros, 
entre otros, labores de 
prevención, construcción 

de más cortafuegos y más 
colaboración con las co- 

munidades. Esto añadió, 
el secretario de Estado, 
“como lo hacen en parte 
los contratos que tiene 
con su brigadista la indus- 
tria forestal”. 

Sin embargo, en torno 
a las horas extra, recordó 
que hay leyes que se de- 
ben cumplir. “Hay horas 
extra, efectivamente en 

  

LEY DE INCENDIOS 

Valenzuela además insistió 
en la necesidad de que entre 
envigencia la ley de incen- 
dios, que estáen tramitación 
enel Congreso. “Ayer seestu- 
vo discutiendo el monto de 
las multas que sevan a co- 
brara quienes nolimpian. Y 
esto corre para privados, co- 
rre para instituciones públi- 
cas”, remarcó. Cabe señalar 
que, a fines de 2024, selanzó 
el plan Nacional de Cortafue- 
gos y considera la construc 
ción de 3.775 km decorta- 
fuegos hasta marzo de 2025. 

casos de emergencia, en
que no se puede abando-
nar el trabajo. La Conafes
una corporación privada,
ahora va a convertirse con
la aprobación del Sernafor
(Servicio Nacional Fores-
tal) en un servicio público,
en que usted tiene selec-
ción por Alta Dirección
Pública: el director nacio-

nal, los directores regiona-
les, etcétera (. 
día la Conaf se r 
una corporación pública,
pero de derecho privado,
Código del Trabajo, y por
tanto las horas extra de-
ben pagarse”. 

Entre las cosas que se
sacaron en limpio tam-
bién tras el megaincendio,
estuvo el fortalecimiento
de los procesos de selec-
ción del personal transito-
rio de Conaf y, en particu-
lar, de los brigadistas. En
ese sentido, desde media-

dos del año pasado un pa-
nel de expertos trabajó pa-
ra entregar recomenda-
ciones, las que dijo Valen-
zuela- fueron incorpora-
das en la admisión para la
temporada 2024-2025, pe-
ro se sigue trabajando pa-
ra incorporar nuevos as-
pectos a considerar para
los venideros procesos. O

  

    

CEDIDA BOMBEROS. 

PARA APAGAR EL FUEGO TRABAJARON CERCA DE 25 BOMBEROS. 

Indagan posible 
intencionalidad en 
incendio de locomotora 

Un verdadero golpe para 
los amantes de la historia 
ferroviaria significó el in- 
cendio que afectó durante 
la noche de este martes 7 
de enero a laicónica loco- 
motora 823, ubicada a un 
costado de la estación de 
metro Villa Alemana. Las 
causas de este siniestro es- 
tán en investigación, pero 
nose descarta que haya si- 
dointencional, deacuerdo 
al relato de testigos. 

Para combatir las lla- 
mas, acudieron al lugar la 
tercera y la cuarta compa- 
ñía del Cuerpo de Bombe- 

ros de la comuna con un 
total de tres máquinas y 25 
voluntarios, a cargo del co- 
mandante Luis Bernal. “Al 
llegar nuestros recursos al 

lugar, testigos nos indica- 
ron que se habían sentido 
algunas explosiones (...)”, 
dijo el comandante. 

En ese sentido, y consi- 
derando el relato de quie- 
nes estaban en el lugar, 
Bernal indicó que “el ori- 
gen y la causa están siendo 
investigados por parte del 
Departamento de Preven- 
ción e Investigación de In- 
cendios del Cuerpo de 
Bomberos de Villa Alema- 
na, por lo cual no podemos 
descartar aún si existe in- 
tencionalidad o no”. 

Los bomberos villale- 
maninos, además de apa- 
garel fuego, debieron efec- 

tuar una búsqueda en el 
interior de la locomotora, 
ya que testigos les indica- 
ron que había una persona 
en el interior, lo cual fue 
descartado después. 

En tanto, desde Carabi- 
neros informaron que se 

823 
el número de la loco- 
motora afectada por el 
fuego en V.Alemana, al 
costado de la estación 
del mismo nombre. 

constituyó personal de la 
institución en el lugar y 
que pudieron constatar 
queel siniestro no afectó a 
ninguna estructura o ten- 
dido eléctrico cercano ni 
daños en la estación. 

Desde EFE Valparaíso 
recordaron que la locomo- 
tora, que lleva años en el 
lugar, está entregada en 
comodato a la municipali- 
dad, por lo que desdela ca- 
sa edilicia acudieron ayer 
para realizar limpieza, 
evaluación de los daños y 

medidas de reparación. 
Aparentemente el daño no 
sería estructural. Asimis- 
mo, un representante de 
la subgerencia de Patrimo- 
nio de la empresa se reu- 
nió con la encargada de Pa- 
trimonio del municipio. 

El alcalde Nelson Estay, 
en tanto, señaló que la lo- 
comotora “presentaba un 
deterioro considerable 
producto de la escasao nu- 
la mantención en los últi- 
mos años, hecho lamenta- 

ble que afecta directamen- 
te al patrimonio visual y 
cultural de nuestra ciu- 
dad”. Poreso, contactaron 
con EFE para recuperar el 
entorno de la locomotora 
y convertirlo en un espa- 
cio familiar de valor histó- 
rico, añadió. Y 
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